

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
Las SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administrat. calle del Rubio, num. 23, y
En la direccion de la Plaza de Santa Ana.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregas o se importe en Madrid o en el extranjero en metálico, libranza o sellos del correo, a la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que se servirá suscripciones que no hayan sido previamente pagadas.

AÑO XIV.—NUM. 1,080 DE MAÑANA MADRID.—LUNES 9 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

ADVERTENCIA.

Ayer no pudo enviarse al correo nuestra edicion de provincias por haber sido recogida de las máquinas toda nuestra tirada por orden del señor fiscal de imprenta.

PRIMERA EDICION.

Por decreto de 7 del actual que ayer publica la Gaceta se dispone que cese en el despacho interior del ministerio de Marina el señor duque de Tetuan por haber regresado del extranjero el señor marqués de Sierra Bullones, que se ha encargado nuevamente de dicha cartera.

No habiéndose presentada en la subasta celebrada en 31 de agosto último licitadores para el suministro de víveres de la mayor parte de los presidios, S. M. ha tenido a bien disponer se publique de nuevo por el término de diez días, exceptuando aquellos presidios para los que se hubiesen hecho proposiciones admisibles.

El ayuntamiento de Madrid publica el extracto de la cuenta de fonos municipales, correspondiente al primer semestre de 1861, que comprende las existencias que resultaron en fin del anterior, las cantidades recaudadas en el de la fecha, y lo satisfecho en el mismo por las obligaciones del presupuesto. Importa el cargo 12.419.895 reales 5 cént., y la data 11.875.566 reales 60 cént., resultando una existencia de 544.328 rs. 85 cént.

La democracia por medio de su órgano *La Discusion*, se opone a que España intervenga con Francia e Inglaterra en Méjico.

Dice la *Revista militar* de la Habana en su último número, que se ha propuesto al Excmo. señor capitán general el derribo de los dos lienzos de muralla comprendidos entre las puertas de Colón y la de Tierra, ó bien que desaparezcán en dicho espacio los inconvenientes de la zona militar de ciento veinte varas para la construcción de edificios de mampostería.

En la Habana se prosiguen con rapidez las obras de la batería acasamatada de la Reina, con que se aumentarán las defensas de la plaza. A mas de otras varias obras se han hecho 2.456 pies de suelo de hormigon.

Parece que el capitán general de la Isla de Cuba ha dispuesto que el gobernador de Puerto-Príncipe dependa inmediatamente de la capitania general, sin perjuicio de que en caso necesario

ejerza el mando superior de sus tropas, y las de Cuba, mientras recaiga providencia.

Durante el mes de julio próximo pasado, ascendieron las rentas marítimas de Remedios á pesos fuertes 5.176-88, y las terrestres á 15.879-59. En igual mes del año pasado produjeron las primeras pesos fuertes 8.571-91, y las segundas 10.806-26; de cuya comparación aparece que en el mes de julio del corriente año han tenido las rentas marítimas una baja de pesos fuertes 3.595-09, y las terrestres un aumento de 5.575-35.

La barca americana *Joseph Maxwell* apresada por el vapor corsario *Sumter*, que hubo de embarrancar en la boca del río Gavilan, fué sacada á flote por la goleta de S. M. *Cruz*, y entró el 14 en el puerto con el cargamento que conducia.

En Portugal, de donde recibimos noticias que alcanzan al 4 y nada importante ofrecen los calores son insupportables. En Braga, por ejemplo, es imposible atravesar las calles y las plazas desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. Y el termómetro centígrado ha llegado á marcar 59 grados á la sombra y 49 al sol.

En Portugal se trata de abrir una suscripcion para levantar una estatua á Bonifacio de Andrade y Silva á quien se debió en gran parte la última separacion de aquel país de España.

El último vapor-correo de la Habana ha conducido á la península los pasajeros siguientes: D. Francisco Montesino y Salas, D. Manuel Leza, D. Dionisio Barbarin, D. Felipe Ganiga, D. Santiago Paller, D. Roque Hamesin y Picoera, D. Joaquin Gusin, D. Ignacio Julia, D. Carlos J. Capblanco, don Luis Aruelas, D. Francisco y D. Carlos Capblanco, D. Felipe Rovira, D. Juan Cruz Aguerre, D. Federico Borra, don Benito Royubas, D. Pedro Belzar, don Manuel B. de Pereda, D. Jorge Casanova, D. Sebastian Martinez, D. Juan de Castro, D. Juan Bautista Garcia, D. Cosme Gomez de la Mata, D. Ramon Maria Arrieta, D. Pedro Ferran, D. Euligio Varela, D. Manuel Ruiz, D. José Gross, D. Jorge Ferran, don José Farga, D. Anselmo Castells, don Agustín Cortada, D. Estanislao Alvarez, D. Francisco Angelagué, D. José Maria Chagani, D. Antonio Mestre, don Modesto Salas, D. José Llaelo, D. Lorenzo Hernandez, don Eladia Garcia Pavi, D. Luis Perez Trujillo, D. Mario Ferranda, D. José Maria Blazaga, don Francisco Ruiz, D. Antonio Ferran, D. Francisco Ferran.—Total 46 pasajeros.

La diputacion provincial de Alicante en su sesion del jueves, aprobó el proyecto de estatutos para el Banco agrícola de aquella provincia.

La Perseveranza de Milan, *El Diritto* de Turin, *La Nazione* de Florencia, se lamentan de que la opinion se extravía, de que el patriotismo se entibia, de que experimenta deserciones en las filas de sus amigos, de los que muchos pasan á las de los reaccionarios, sin que puedan señalar, aaden, ni uno de estos siquiera que desde setiembre último se haya pasado de las filas reaccionarias á los unionistas.

El dinero de San Pedro sigue produciendo excelentes frutos, y las sumas dirigidas al Padre Santo de todas partes son abundantes. Los Estados de la América del Sur han enviado nuevamente gruesas sumas en lingotes de plata. La direccion del periódico *La Armonia* de Turin acaba de poner en manos del gobierno pontificio una suma de 8.000 escudos, próximamente ciento setenta mil reales. A esta suma acompañaban varias cajas que contenian objetos ofrecidos al Padre Santo, y todo proviene del Piemonte y del Norte de Italia.

Las noticias de las provincias napolitanas anuncian que la insurreccion ha tomado grande incremento desde Mola de Gaeta á San Germano y en Sora. En la provincia de Teramo reina la mayor efervescencia. En el Matese 3.000 bersaglieri atacaron á 2.000 insurgentes y fueron rechazados retirándose en desorden á su primera posicion en Campobasso y Piedimonte. Entre los insurgentes del Matese se ha visto á una mujer peleando á caballo vestida con una blusa azul y un pantalon encarnado. Iba armada de una carabina y pistolas de arzon, y la acompañaban un mayor y varios oficiales. Dicese que es viuda de un abogado á quiea fusilaron los piemonteses y que ha jurado tomar venganza del enemigo. Su edad padece ser de 22 años, y aaden que se bate con un valor heroico.

Las noticias comerciales llegadas por el correo de hoy alcanzan al 6, y segun ellas el trigo estaba el 2 en Trigueros del Valle de 43 á 44; el 4 en Villalon de 42 1/2 á 45, en Cartagena de 60 á 64, en Granada de 48 á 56, en San Sebastian, á 50, en Málaga de 48 á 63; el 5 en Jerez de 55 á 60; el 6 en Valladolid de 45 1/2 á 46. La cebada estaba á iguales fechas en Villalon de 35 á 36, en Cartagena á 27, en Granada de 28 á 30, en Málaga de 26 á 33, en Jerez de 34 á 36. Los garbanos en Villalon de 80 á 112, en Cartagena de 41 á 44, en Má-

laga de 56 á 80, en Jerez de 52 á 85. El aceite en Cartagena á 67, en Granada de 58 á 59, en Málaga á 54.

La compania de opera contratada en Italia para trabajar en el teatro de Bilbao, la componen los siguientes artistas:

Sopranos: Luigia Chiramonte, Elisa Bardoni.—*Mezzo soprano*: Angiolina Zamboni.—*Tenores*: Giuseppe Passi, Enrico Giusti, Felice Pozzo.—*Baritonos*: Vincenzo Pratico, Emanuele Florenza.—*Bajos*: Luigi Ruiz, Pietro Prósperi.—*Bajo cómico*: Giuseppe Scheggi.—*Segundas partes*: Angela Fontanessi, Domenico Cancelotti, Giuseppe Bitriaa, Antonio Alfaro.—*Muestro d'obbligo per iscriver opere*: Francesco Chiaramonte.—*Muestro concertatore*: Francesco Rossa y dos mas.—*Arpista*: Carolina Belloni.

Una carta de Paris del 5, dice que se piensa seria y formalmente en la intervencion en Méjico, de que se ha hablado, y que aquel gobierno está acerca de ella en completo acuerdo con el de Londres, y cuenta, segun parece, con el consentimiento, ó al menos con la aquiescencia de las demás naciones. La opinion general en los altos círculos, es muy favorable al proyecto, y así alli como en Inglaterra, se considera absolutamente necesario poner fin al deplorable estado en que Méjico se halla, y establecer para impedir que las cosas vuelvan á la situacion en que se hallan, un gobierno respetable y poderoso, un gobierno monárquico-constitucional.

El *Siecle* de Paris del día 5, publica una carta de Madrid, en que para combatir al ilustre duque de Tetuan no se escasean las fa sedades mas notorias y los absurdos mas disparatados. Figúrense nuestros lectores como serán las noticias que ese supuesto ó verdadero corresponsal trasmite desde esta corte, cuando dice con la mayor frescura del mundo que *domina en España un partido sin entrañas, que sostiene en el día la Inquisicion, y que el general O'Donnell ha rechazado desdeñosamente la buena inteligencia con los puros.*

Por el ministerio de la Gobernacion se ha resuelto favorablemente la autorizacion pedida por don Ernestina de Villena, para crear en esta corte un asilo dedicado á mantener y dar educacion á los niños huérfanos.

En la noche del martes último se escaparon de la cárcel de mujeres de Málaga, dos de las reclusas, descolgándose por una ventana, y escapolá las tapias del huerto del edificio.

Con el objeto de que las operaciones del dragado del puerto de Alicante, puedan dar principio el 13 del corrien-

te, dia del embarque de S. M. el rey, se están recorriendo y pintando con la mayor actividad el vapor remolcador y los demás aparatos que constituyen el tren de limpieza.

El vapor *Buenaventura*, procedente de Inglaterra, con cargo de harina, se halla en el puerto de Cartagena alijando su carga.

Ya se han comunicado las oportunas órdenes al alcalde de Villena, para que proceda á disponer los preparativos necesarios para la recepcion de S. M. Acompañarán al gobernador civil de Alicante al confin de la provincia, entre otras varias personas, tres diputados provinciales, el comandante de carabineros, el de la guardia civil, el director del instituto, el administrador de hacienda pública y varios otros funcionarios. Asegúrese tambien que el señor obispo de Orihuela se trasladará á Alicante con igual objeto.

Las noticias relativas á cosechas, dicen que en Trigueros del Valle y Villalon habian terminado las faenas de la recoleccion si hubiera habido viento. Los calores son intensos en el primero de estos puntos y perjudican extraordinariamente al vinedo, cuyo estado, además, presenta un aspecto nada liosongero, pues la oruga y el oidium han hecho est agosto, reduciendo la cosecha á menos de la mitad de la recolectada en el año anterior. De Villalon escriben que todos convienen que la cosecha de cebada es muy corta, y que son los menos los labradores á quienes sobraría despues de apartar para su siembra y consumo. De aqui el precio elevado que alcanza. En cuanto á trigo ya es otra cosa. Baja si la cosecha 30 fanegas de la anterior, y sin embargo se considera semi-regular, pues que el alto precio suple la cantidad. La clase bastante buena, pero poca animacion á vender, á que contribuye poderosamente el que los labradores están sin necesidad de metálico y que el precio aun no les satisface, prefiriendo vender mas barato despues de ver el curso que llevan las sementeras. La cosecha de yino en dicho pueblo é inmediatos será la mas estéril que se ha conocido hace muchos años.

La Epoca explica sus opiniones respecto á la cuestion de Africa. Dice que cree que razones del mas elevado patriotismo aconsejan una pronta solucion en las cuestiones de Africa, y que si, como se habia anunciado, una embajada del emperador marroquí venia á solicitar la renovacion de las negociaciones, bajo la base de abonar desde luego hasta el completo de los gastos de la guerra, aplazando el resto con la garantia de las aduanas; de regularizar

LOS CALIVERAS DE ANTAÑO.

NOVELA ORIGINAL DE JAVIER DE MONTEPIN.

Y su gesto indicó el espacio. Al mismo tiempo un grito de espanto se escapó de su pecho y sus ojos fijos y vídriosos manifestaron profundo terror.

Murió. En el instante de romper aquella alma viciada las ligaduras que la unian á la tierra y de pasar su mirada cinica de un mundo al otro, ¿qué habia entre visto?

Esta importante herencia hizo al marqués doblemente rico que lo era antes de jugar, perder y comprometer sus dominios. Digamos en su obsequio que lo primero que hizo fué saltar todas sus cuentas con el judío Eliazar el usurero, entrando por consecuencia libremente en posesion de todos sus bienes con gran satisfaccion suya y por consecuencia del buen Crisóstomo Peritus, que exclamó levantando sus manos al cielo y parafraseando las palabras de Simeon:

Ahora ya puede morir, y morirá con alegría, puesto que me ha sido dado ver al señor marqués disfrutar de nuevo los dominios de sus antecesoros. Despues de arreglar sus negocios, Hector que se vistió de luto riguroso, se abstuvo no solo de

presentarse en público, sino hasta de salir de su casa.

En esta época la etiqueta era rigurosa. Una noche á las tres semanas, sobre poco mas ó menos de morir su tío, su ayuda de cámara, le entró dos billetes dejados casi al mismo tiempo en la porteria.

El uno con papel satinado y perfume rístorático decia en las patas de araña del sobre que estaba escrito por una mujer.

Habia sido llevado á mano por un lacayo de la marquesa de Lormois. Hector rompió vivamente el sello con escudo de armas y leyó lo siguiente.

«Partimos mañana el marqués de Lormois y yo á nuestro palacio de Turena. Nos rehusaréis el placer de teneros algun tiempo en nuestra compania? Ambos lo deseamos y contamos con vos.»

El segundo billete escrito en papel comun y groseramente perrado, habia sido entregado al portero por una mujer jóven al parecer porque confiaba con su capuchon, su rostro y su cuerpo. El papel solo contenia estas dos palabras trazadas por mano desconocida: ¡VIVID ALERTA!!

PARTE CUARTA.

El piélagó. XX. EL CASTILLO DE LORMOIS.

Al día siguiente se dirigió al palacio de Lormois diciéndole el portero que los señores habian salido para Turena á las cinco de la mañana.

Al volver á su casa Hector dió orden á su cochero de pasar por casa de Rolando al que encontró haciendo sus preparativos de viaje.

—Te vas? le dijo. —Si, replicó Rolando; Paris está desde hace algun tiempo tan triste como un cementerio y voy á viajar unos cuantos meses. —Adónde te diriges? —A los Pirineos. ¿Quieres acompañarme? —No puedo. —Quién te lo impide? Ven conmigo y será un viaje de placer. —Dejo tambien hoy mismo á Paris, pero marchó en direccion opuesta.

—¿Cuál? —La de Turena. Voy á pasar algun tiempo en el castillo del marqués de Lormois. —¿Mas siempre á la marquesa? —Mas que nunca. —Bravo! Ni los Galaor, Amadis de Gaula y otros andantes caballeros valen nada en comparacion tuya.

Hector contestó con una sonrisa á esta enigmática alabanza.

—Al menos ya, continuó el conde, tendrán mas interés esos amores. Supongo que no estaras haciendo como antes el amor platónico á la marquesa.

—La discrecion me cierra la boca; exclamó Hector en quien el amor propio habia mas alto que la sinceridad y que no atreviéndose á mentir quiso dejar suponer una mentira.

—Comprendo! exclamó el conde. Pero chico, permíteme decirte que entre amigos la discrecion no es de moda. Huelo á provincial!

—Lo sé. —Lo que no te impide insistir en la reserva. En fin, cada uno tiene su modo de ver las cosas! Pero voy á hacerte una pregunta á la que responderás si quieres.

—Habla. —¿Cómo lo toma el marido? —Ni lo sospecha. —Es natural. Todos son iguales! Es un verdadero don del estado. Chico, no nos casaremos nunca! —¿Cómo! Tu juzgas que en casándose... —Sin escepcion? —Sin escepcion? —Claro, y seria cosa de compadecerle á uno de lo contrario. —No sé por qué; ¿cómo contina? —Por tener una esposa bastante fea para que ninguno de nuestros amigos la codicie. El diálogo continuó en este tono algun tiempo, y por fin ambos amigos se separaron.

y fortificar el ensanche de los límites de Melilla, como se ha hecho con los de Ceuta; de concertar un buen tratado de comercio, y de hacer para pesquerías el puerto de Santa Cruz de Agadir; si bajo estas bases los embajadores del emperador de Marruecos solicitaban la evacuación de Tetuan, creyó conveniente y patriótica, acceder luego que esas condiciones estuviesen cumplidas.

Hace notar uno de nuestros colegas que van declarándose enemigos de la revolución italiana los hombres más ilustres de Europa, entre los que se cuentan además de todos los obispos de la cristiandad, el Dr. Leo, Cantú, Margotti, Solar de la Margherita, Guizot Thiers, Vuillot, Montalembert, Villemain, Berryer, Lamartine, Proudhon, Martínez de la Rosa, etc. Otros muchos hombres ilustres, tales como el célebre patriota italiano Máximo d'Azeglio, no se han declarado aun completamente enemigos de la unidad italiana, les falta poco.

El capital del Banco de Bilbao era de 129.067.069 reales, el primero de este mes.

Las fiestas de Bilbao se han celebrado en medio de una concurrencia grande, contándose en la población más de diez mil personas forasteras. Las corridas de toros han sido regulares, pudiendo apenas contener la plaza el número de espectadores que había en ella.

El 5 por 100 diferido se cotizó el 3 en Amsterdam á 42 1/4; en Amberes á 41 5/8 y el 2 en Londres á 42 1/8; el 3 por 100 consolidado se negoció el mismo día en Amsterdam á 47 7/8; en Amberes á 47; y el 2 en Londres á 49 7/8; y los certificados en esta misma plaza y fecha á 5 1/2.

El ministro de Negocios extranjeros de Bélgica ha recibido del señor barón de Streit, cónsul general de esta nación en Atenas, las principales disposiciones de una ley relativa á la concesión y explotación de las minas y canteras de Grecia.

El gobierno belga ha concedido subsidios desde 300 á 5.000 francos para cubrir una parte de los gastos ocasionados en este año por la educación intelectual y profesional de los sordomudos y ciegos en 7 institutos.

El agrimensor público D. Francisco Domínguez y Rodríguez ha publicado en la Habana un plano topográfico de la ciudad de Santo Domingo, su red y cercanías de la población, con una tabla de referencias en que se indican los templos, fuertes, cuarteles y todos los edificios más notables.

El tren de pasajeros de la línea de Regla á Matanzas descarriló el sábado 5 de agosto en la tarde á la altura de la Mocha. No tenemos noticia de que haya ocurrido ninguna desgracia personal.

Un niño de diez á doce años de edad

bijo del mayoral del regimiento Zúñiga, jurisdicción de Santa Ana, en el R. S. de Cuba, se empeñó en conducir á un ciego cimarrón que había sido capturado. En vano la madre del niño le objetaba manifestándole que hacía mal: él le se empeñó tenazmente echándole de mucho viéndose ausente, de su paño guapo, en llevar á su destino al cimarrón, y emprendió el camino lesyendo á todos. Apenas había andado una legua cuando al pasar un puente se le echó encima el negro furioso, y apretándole el cuello con ambas manos estranguló completamente, arrojando en seguida el cadáver de la infeliz criatura al río y emprendiendo la fuga sin que se haya podido averiguar su paradero. Pocas horas después Regaba el padre del niño al sitio del desgraciado nuncio y halló á su infeliz hijo muerto casi enterrado en el fango.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco, procedente de Paris.

Han llegado á Vigo, con objeto de tomar baños de mar, el señor conde de Crivelly y su señora, acompañados de su servidumbre.

De Medina del Campo escriben con fecha 5, participando la ovación de que había sido objeto á su rápido paso por aquella población el señor duque de Tetuan. La misma correspondencia que da esta noticia, añade:

«El ilustre viajero se apresuró á manifestar al primer teniente alcalde, doctor D. Juan Alonso, que la exposición que había puesto en manos de S. M., había sido atendida por medio de una real orden dirigida al Excmo. señor capitán general de Castilla la Vieja, para que rectificándose los planos y presupuestos formados en el año de 1851, para llevar á cabo la reedificación de este cuartel de caballería, puntualizase el ayuntamiento la cooperación con que pudiera contribuir, y disponer inmediatamente su reparación.»

Siguen arribando á Marsella grandes cargamentos de trigo. A pesar de tal aglomeración el precio se mantenía firme á las últimas fechas.

La sequía ha sido tan pertinaz en algunos departamentos franceses que ha destruido en gran parte la cosecha de aceite que en un principio prometía ser abundante.

Hasta el jueves no se estinguió por completo el incendio de Monserrat, después de haber recorrido el fuego una extensión de cerca de dos leguas, destruyendo el monte bajo y arbolado. El aspecto que ofrecía la montaña dice que era magnífico é imponente. Los trabajos prestados por las fuerzas militares y los bomberos fueron oportunos y enérgicos. Ninguna desgracia personal parece que hay que lamentar.

En la noche del 4 fueron capturados en las afueras de Valladolid por los empleados de vigilancia y alcalde pedáneo del barrio de fuera de las puertas del Carmen, hasta doce gitanos y gitanas, autores y cómplices de un ro-

ba de caballería ejecutado en la provincia de Salamanca á mediados del mes próximo pasado; cuyas caballerías, que habían ya sido cambiadas en un punto cerca de aquella capital, fueron todas rescatadas por sus dueños.

El viernes llegó á Valencia el general marqués de los Castillejos, para asistir á la cacería que le tienen preparada varios de sus amigos en la Albufera.

Una carta de Buenos Aires, escrita por un joven gallego que acaba de llegar á aquel país, declara que es vergonzoso el estado á que se ve reducida la juventud de nuestras provincias del Norte que se contrata para aquellas regiones de América, pues tiene que pasar por servir á negros y á mestizos, que les tratan de una manera lamentable y dolorosa.

El lunes último murieron dos trabajadores y quedaron gravemente heridos otros dos á consecuencia del derrumbamiento de varias piedras de una cantera que se explota en las inmediaciones de Espigas. De los fallecidos, era el uno vecino de Sans y el otro de Sarriá.

El tribunal de la Consulta, dice una carta de Roma, ha pronunciado su fallo relativo á una causa política de Ancona. Había muchas personas comprometidas; 50 se hallaban presas; las demás habían emigrado. De los primeros, cuatro han sido condenados á muerte, algunos á presidio perpetuo y otros á muchos años de encierro. Todos formaban parte de una sociedad secreta llamada Liga de honor, organizada en Ancona en 1845.

Las noticias de Italia que hoy trae el correo extranjero son de escasa importancia. El Popolo denuncia una explotación del nombre de Garibaldi. Trátase de alistamientos que se hacen en nombre de este general para un cuerpo que con el nombre de Comité de los mártires de Italia, debe llevar la revolución á sus últimos excesos. El gobierno ha tomado sus medidas y ha preso á muchas personas.

Siguen los armamentos en toda la Italia. El Pungolo de Milan dice que á principio del año entrante Italia contará con un ejército de 350.000 hombres.

Dicen de Génova á la Patrie que dos brigadas de infantería del ejército piemonés se habían embarcado para Nápoles con objeto de operar en el norte de los Abruzos.

Los diarios alemanes anuncian que el gobierno de Viena acababa de decidir que la Hungría se dividía en cinco grandes provincias y que quedarían abolidos los antiguos comitados; pero esta noticia no es exacta.

Las turbulencias habidas en Vilna han decidido al gobierno general de Lituania á publicar una orden por la que se prohíbe cantar los himnos que escitan al desorden, profanando los lugares religiosos, así como toda clase de reunión

en las calles y las iglesias; los que obedezcan serán dispersados por la fuerza y entregados á los tribunales para ser castigados severamente; se invita á las mujeres y madres de familia á que rechacen toda tentativa de hacerlas salir á la calle, á fin de que sus hijos no sean víctimas si hay que emplear la fuerza; desde las nueve de la noche en que se tocará la retirada nadie saldrá de su casa, debiendo llevar linternas los que tengan precisión de salir; las barreras y salidas de la ciudad estarán ocupadas por las tropas, á quien presentarán sus seguros los que entren ó salgan, siendo arrestados todos los que infrinjan esta disposición.

Según dice el Diario mercantil de Valencia, circulan en aquella ciudad algunas letras de cambio falsas, y llama la atención del comercio sobre el particular.

El 5 se celebró en Málaga un consejo de guerra para juzgar á varios de los individuos complicados en los sucesos de Loja, presos en las cárceles de aquella capital.

La sequía sigue afligiendo á las gentes del campo de Gerona, y hasta á los vecinos de la capital y pueblos comarcanos, pues las aguas de los ríos Ter y Onar hanse disminuido hasta el punto de temerse que desaparezcan por completo.

El 4, conforme anunciamos, se verificó en Huétor-Tajar, pueblo inmediato á Granada, la inauguración de los trabajos del ferrocarril granadino.

En varias parroquias de Asturias se han hecho y siguen haciéndose rogativas, para implorar el agua del cielo, que tanta falta está haciendo á los campos y hasta á la salud pública.

Las últimas noticias que tenemos del meeting de obreros celebrado en Gaud, hace ocho días, dicen que la mesa la componían los señores Moysón, presidente, Rüdter, presidente de los hiladores, Billen presidente de los tejedores, Massyn, id. de la sociedad de los revocadores, Delepaul, dependiente de comercio y Marlier antiguo vicepresidente de los tejedores, habiéndose pronunciado los oradores en favor del libre cambio.

Exhumadas muchas de las víctimas del asesinato Dumollard, se ha reconocido que uno de los cadáveres femeniles sometido á la inspección de los médicos, solo tenía una ligera señal en el cráneo, lo que ha hecho suponer que aquella desgraciada había perdido solamente el sentido por algún golpe recibido en la cabeza y había sido enterrada viva por su asesino, induciendo á pensar así el que los brazos parecían haberse contraído violentamente, en el terreno húmedo y arcilloso donde fue colocada; el que las manos estaban crispadas y apretaban convulsamente trozos de tierra.

Ha sido trasladado á la audiencia de Sevilla, con el carácter de propietario,

el Sr. D. Luis Ortiz de La Zagorta, magistrado supernumerario de la de Granada. Asimismo lo ha sido el señor don Casimiro Huerta y Mirillo, magistrado de la audiencia de Sevilla, á la presidencia de la sala segunda de Granada, y el Sr. D. Policarpo Atun y Mocoleta, para la de Zaragoza.

Han sido probadas en la mar las máquinas de la fragata de hélice Lealtad. Han funcionado perfectamente. Este hermoso buque anda mucho y gobierna bien.

Según noticias de Rio Janeiro, en las Cámaras del Brasil el nuevo ministro de Negocios Extranjeros, señor Taques, ha precisado la conducta que el gobierno brasileño se propone seguir respecto de los Estados Unidos. Es la misma adoptada por los gobiernos de Francia y de Inglaterra. Los Estados que se han proclamado independientes, serán considerados como beligerantes, se guardará neutralidad absoluta, conformándose á las reglas consagradas por el Congreso de Paris, á las cuales se adhirió el gobierno del Brasil. Estas declaraciones fueron muy bien acogidas por la Cámara.

En el mes de julio los ingresos de la aduana de Rio Janeiro han excedido de siete millones de francos. El número de inmigrantes llegados á dicha ciudad en el mismo mes, fué de 1.034.

El gobierno de la isla de Puerto Rico había dispuesto hacer extensiva á los distritos azucareros el servicio de la guardia rural, siempre que las respectivas juntas municipales solicitasen el establecimiento de ese servicio, que tan buenos resultados está ofreciendo en los puntos en que se ha planteado. Uno de los objetos de la creación de ese cuerpo, es vigilar la conducta de los jornaleros de los campos, impidiendo la infracción del reglamento vigente sobre la materia. A última fecha habían correspondido á la disposición del gobierno diez y seis pueblitos.

A las nueve de la noche anterior fué avisado el oficial de vigilancia del distrito de la Universidad D. Casimiro de Zavaleta de que en el estanco de la calle de San Bernardo, número 42, intentaba suicidarse con una disolución de fosforos en aguardiente, la sirvienta del mismo establecimiento, Josefa Fernandez Perez. Inmediatamente se presentó en la casa el citado oficial y arrebatándole el frasco que contenía el veneno lo trasladó á la casa de socorro del primer distrito, donde el médico de guardia manifestó no hallarla intoma de envenenamiento; pero acto continuo dispuso el Sr. Zavaleta fuese trasladada al hospital general en vista del estado de enagenación aparente en que estaba. Según informe del facultativo parece que esta mujer es la misma que hace tres años se arrojó por el Pretil del Campo del Moro. Tambien se dice, pero esto merece confirmación, que de las averiguaciones practicadas resulta que compuso la disolución con objeto de envenenarse y de envenenar á otra persona que no quiso

Trés dias después una silla de posta arrastraba á Hector camino de Turena.

Después de un día y una noche de camino á la mañana siguiente vió tomar á sus pastillones un camino de travesía.

En breve el carruaje se detuvo ante una verja de hierro, cuya puerta estaba coronada por el escudo de Lormois.

A derecha é izquierda de la puerta dos pequeños pabellones servían de morada al conserje y al guardabosque.

El postillon llamó; un portero gordo y machucho abrió la puerta y la silla penetró en el parque.

El corazón de Hector latía con violencia á la idea de volver á ver á la mujer que amaba y vivir bajo su techo y respirar el ambiente que ella respiraba; quiso detenerse en estos dulces pensamientos y dió orden de atravesar el parque al paso.

De repente un eco lejano le sacó de su meditación.

Escuchó. El viento que agitaba los árboles le llevó el mismo eco, que reconoció ser el de cornetas ó clarines.

A él se unió el ladrido de los perros; lo que le hizo comprender que era una partida de caza que regresaba al castillo.

No se engañó.

La silla de posta, continuó lentamente cruzando el parque y á los pocos minutos el marqués de Lormois, vestido de cazador, llegaba á caballo al encuentro de Hector, á quien dió la bienvenida.

Continuaron juntos el poco camino que restaba,

y en breve el castillo de Lormois desembarazado de álamos y follaje se descubrió á sus ojos.

Consistía este castillo en un vasto edificio cuadrado con un torreón en cada ángulo coronados de almenas y adornados de escudos tallados en la piedra.

Toscas cornisas de piedra también del gusto del renacimiento adornaban el edificio formando cuadros irregulares sobre la fábrica.

El coronamiento de puertas y ventanas era por el mismo estilo. Ocho escalones conducían á la entrada principal, y dos bellos tramos de mármol conducían por la parte interior á los jardines adornados de estatuas mitológicas blancas en otro tiempo, pero ennegrecidas por las lluvias y las indiscreciones de los pájaros que hacían en ellas sus nidos.

Los jardines, conforme al gusto de la época, mostraban profusión de fuentes, cascadas, laberintos, bosquecillos y grutas, uniéndose al parque que no tenía menos de tres leguas en contorno, si bien estaba defendido por fuertes muros.

Cal es sombrías, ó mas bien caminos interminables, le cruzaban en todos sentidos, y en ellos ciervos y los corzos vivían en una paz octaviana excepto en aquellas temporadas rarísimas en verdad, en que el marqués de Lormois habitaba el castillo y organizaba partidas de caza, dignas de una persona real.

Una calle larga y sinuosa, protegida á ambas orillas por robles seculares, que es la que hemos visto atravesar á Hector en su silla de posta, conducía desde el castillo á la verja del parque.

Las cuadras, cocinas y otras dependencias del

servicio, estaban situadas en la parte baja del castillo y más opuesta á los jardines.

Mr. de Court-Kerieux saltó en tierra y subió al cuarto que le estaba destinado y cambió al punto su traje de camino por otro digno de los salones de Versalles.

Consistía en una chupa de raso blanco bordada de plata, sobre la cual caían los encajes de Malinas de su riquísima corbata, la casaca y calzon eran de terciopelo grana de una riqueza singular.

Así adornado Hector bajó al salon antes que Diana hubiese vuelto de su paseo, que según le dijeron, daba en el parque.

Esto le permitió examinar el vasto salon en que se hallaba, que tenía algo de triste y de solemne, no obstante abrirse sus ventanas sobre el jardín, penetrando por ellas torrentes de luz.

Este aspecto triste, tenía origen sin duda en el color sombrío de las maderas talladas que cubrían las paredes; y el tiempo se había encargado de ennegrecer y casi barnizar.

Un efecto semejante mostraban los marcos de los diferentes retratos de familia que adornaban el salon y que, principiando por el primitivo marqués de Lormois, cuya existencia semi-fabulosa se perdía entre las brumas de la edad media, terminaba en el marqués actual, último representante de su raza.

La pluma no podría describir la diferente expresión de todos aquellos nobles, unos de aspecto severo, otros galante, otros feroz, cada uno adornado según el gusto de su época.

Entre ellos se veían algunos retratos de mugeres unas hermosas, otras feas, pero todas nobles á

juzgar por el escudo de armas que tenían sobre el retrato.

El de Diana, marquesa actual era el único que carecía de ellas.

A las dos cabeceras del salon se veían confortables chimeneas, en las que podria quemarse media encina con toda comodidad, y el escudo de armas de la casa se reproducía sobre cada una de ellas viéndose todo alrededor del salon sillones blasonados como si esperasen una asamblea que los ocupase.

En medio de esta magnificencia severa, á la cual el marqués de Lormois no había querido tocar respetándola como un sagrado, en medio de ella, decimas y en el hueco de una de las ventanas se advertía una otomana y un costurero distinguido, muy de moda entonces y bautizado con el nombre de Pompadour.

Estos dos objetos habían llegado de Paris y eran de los que se servía Diana. Hector tenía deseo de prosternarse ante aquellos objetos con mada adoración, pero en este instante la puerta se abrió y Diana apareció en el salon. Estaba vestida con un peinador de tafetan blanco ceñido al talle con un cordón de seda. Una de sus manos, tan blanca como su peinador, jugaba con el lazo color de fuego que adornaba su pecho, y los rizos á medio empolvor rodeaban de una aureola semirrubia su hermoso rostro.

Aquel sombrío salon con sus antiguos retratos y sus muebles vetustos parecia servir de marco á esta admirable belleza que destacaba sobre su fondo oscuro como una aparición luminosa.

manifestar. La presunta suicida sigue en el hospital general á disposicion del señor juez de primera instancia del distrito de la Universidad.

Segun noticias fidedignas que recibimos de Caracas, ha sido procesado y condenado á la pena de muerte por el juzgado de primera instancia de la Guaira, un individuo de la policia de aquella ciudad por el crimen de homicidio cometido en la persona de un súbdito español. Este hecho demuestra claramente que no han sido inútiles las conferencias entre nuestro ministro de Estado y el Sr. Toro, enviado de Venezuela, y que ahora tienen los españoles residentes en aquella república el amparo y proteccion necesarios de que carecian antes desgraciadamente.

Al dia siguiente de abrirse las Cortes se presentarán á esta los presupuestos.

El Diario Español, periódico bien informado, confirma ayer, en una carta de San Ildefonso, todo lo que hemos venido diciendo sobre que habrá nueva legislatura y discurso de la Corona, sobre que el ministerio se presentará á las Cortes tal como se halla constituido, y sobre su propósito de promover una votacion solemne, para probar que posee la confianza de las Cortes.

Se ha pasado aviso á todos los ministros para que asistan al Consejo que tendrá lugar hoy 9 en el real sitio de San Ildefonso.

Una carta que publica El Diario Español de ayer dice que la reforma constitucional se hará cuando el gobierno la considere útil y necesaria y cuando lo reclame la opinion sensata del pais. Nosotros seguimos creyendo y tenemos motivos para ello, que el gobierno anunciará el propósito de reforma constitucional en el discurso de la corona.

Los esfuerzos que se hacen para sembrar la desconfianza entre los tenedores de fondos en la Caja general de Depósitos, no causan ni pueden causar efecto en los que se detengan á examinar por un instante la situacion de aquel importante establecimiento, revelada por el último estado de operaciones que ha dado á luz la Gaceta. De dicho estado resulta que de los 900 y pico de millones depositados en la Caja, mas de 700 corresponden á depósitos necesarios ó impresos á seis ó mas meses de fecha; que las cantidades que pueden reclamarse para ser devueltas en el acto, y las cuentas corrientes importan unos 50 millones, para cuya satisfaccion tenia la Caja á fin de la tercera semana de agosto una mitad en numéraire, que es mucho mas de lo que exige el reglamento; y que los 160 ó 170 millones que restan y que pueden pedirse para ser devueltos en el plazo de quince dias, tienen para su abono todos los recursos del Tesoro; todos los sobrantes de las rentas y todas las negociaciones que ha habido costumbre de hacer, y que no se hacen porque el Tesoro público solo tienen relaciones financieras con la Caja general de Depósitos. Esta noticia, fundada en números y en estados publicados en la Gaceta, acabará con el mas leve temor que pudiera quedar á los espíritus pusilánimes impresionados por los falsos rumores estendidos por las oposiciones.

Del 20 al 22 del actual se espera en la Granja al señor ministro de la Gobernacion.

Parece que en estos momentos se siguen activas negociaciones entre Inglaterra, Francia y España, que tienen por objeto obrar de comun acuerdo para exigir reparacion de los agravios que á todos interfere cada dia la república de Méjico.

Se confirman nuestras noticias respecto á que nada puede darse por seguro sobre el desenlace definitivo de nuestras cuestiones con Marruecos. Dueños hoy de Tetuan por la falta de cumplimiento de los tratados, á los marroquíes es á quienes toca é interesa hacernos proposiciones para el abandono de aquella plaza. Así es que, hasta que no venga la embajada marroquí, si viene, no parece que tendremos nada nuevo que decir sobre este asunto.

Tenemos la mas completa seguridad de que empezará una nueva legislatura y de que esta se abrirá con discurso de la corona, en que el gobierno espandrá franca y resueltamente su opinion sobre los asuntos interiores y

exteriores, á fin de provocar una discusion solemne y responder en el Parlamento á los ataques que se le dirijan por las oposiciones.

Como hemos dado á entender anteriormente, la guarnicion de Madrid se reunirá sube el 20 de este mes en la cehesa de los Carabanchelos para ejercitarse en el servicio de sitio de plazas, asalto y toma de fuertes; para lo que los ingenieros militares están encargados de construir un fuerte con todas las reglas del arte.

Vuelve á decirse que el Sr. Salaverria va á acudir á las Cortes para pedir nuevos recursos para el tesoro; pero esto es absolutamente falso. El tesoro se halla desahogado hasta donde es posible, y todavia el ministro de Hacienda no ha hecho uso de todos los recursos que tiene volados por las Cortes, ni ha recurrido, porque no es necesario, á ninguna de las combinaciones planteadas por sus antecesores para levantar fondos.

A las noticias estendidas por las oposiciones de que estas preparan dias de prueba al ministerio en el Congreso, para lo cual se valdrán de todos los recursos que suministra el reglamento á las minorías, oponen otras los ministeriales no ocultando que se valdrán de todos los medios que el reglamento suministra para aligerar las discusiones cuando se quiere entorpecerlas, y para apresurar la solucion de las cuestiones importantes cuando se coozca que hay el propósito deliberado de dilatarlas. Las batallas prometidas ser empenadas, pero la verdad es que en las filas ministeriales se ha despertado hoy casi tanto ardor como en las de las oposiciones.

Aumentanse las probabilidades de que el ministerio proponga en la nueva legislatura al Congreso que reeja la mesa actual; pero parece que la mayoría, de acuerdo en esta parte con el gobierno, dejará á las oposiciones la eleccion de los dos últimos secretarios. Si así se verifica, creese por las personas mejor enteradas que los secretarios que propondrán las oposiciones, serán el disidente Sr. Herrera y el progresista puro Sr. Ruiz Zorrilla. Escusado es decir, sin embargo, que sobre todo esto no hay aun tomado un acuerdo definitivo.

Noticias de Nueva-York del 24 del pasado dicen que los federales habian hecho un reconocimiento en el Potomac, sin que haya tenido lugar ningun encuentro. Los confederados preparaban una invasion en el Missouri. A la llegada del tren de Nueva-York en Filadelfia todos los ejemplares de los periódicos New-York, Daily-News y Observer habian sido cogidos por la autoridad y se habian mandado cerrar todos los despachos para su venta.

La Patrie de Paris hace ayer una declaracion importante y que deben tener presente los que sueñan uno y otro dia con disidencias entre los gobiernos de España y Francia. Con motivo de la venida á España de S. M. la reina madre, la Independencia belga ha dicho que este viaje tenia por objeto estrechar las relaciones entre España y el imperio francés. Pues bien, el periódico semi-oficial francés declara que esto no es exacto y que «las relaciones del gobierno imperial con el de Madrid no han dejado ni un solo momento de ser completamente amistosas.»

Por lo demás, insistimos en que S. M. la reina madre no vendrá por ahora á España y que su propósito es el de venir en el mes de noviembre á Oviedo para asistir al parto de su hija la marquesa de Campo-Sagrado.

Ayer á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 8. Las noticias de los Estados Unidos que acaban de recibirse alcanzan al 28 de agosto, y lo mas importante que contienen es que el gobierno de Washington desconfiando de los que le rodean ha mandado hacer numerosas prisiones.

Roma 8. Ayer llegó á esta capital el embajador de Francia, duque de Gramont y mañana lunes presentará sus credenciales al Papa.

Parece que en la mañana de ayer el tren que conducia á Madrid desde Villalba las diligencias por el ferro-carril

del Norte, hubo de detenerse sobre tres cuartos de hora en la estacion de Pozuelo á consecuencia de haberse desviado la máquina de la via por causa de un contra rail que se hallaba removido. Este incidente solo produjo alguna detencion á los viajeros, pues en el acto de saberse en la estacion de Madrid, salió otra locomotora á buscar el tren y le trasportó en seguida á esta corte.

Durante el mes de agosto próximo pasado entraron en las salas de medicina del hospital general de esta corte 857 enfermos; curaron 725 y fallecieron 157.

El colegio de farmacéuticos de esta corte ha premiado las memorias que Sobre la obtencion de la amigdalina leyeron en la sesion academica del 11 de abril del corriente año los señores D. Joaquín Aldir, D. Cayetano y don José Ubeda, individuos de número de la referida corporacion.

El Sr. Burg ha presentado á la academia de ciencias de Paris un aparato para filtrar y refrescar las aguas de aquella capital; con este objeto hace pasar el agua sucesivamente por tres especies de alcarrazas de una forma particular, asegurando que este procedimiento es mas económico y expedito que los demás conocidos hasta el dia.

En la última semana no hubo variacion en la clase de las enfermedades reinantes; únicamente se aumentaron, pero con exceso, el número de las calenturas gástricas é intermitentes, tercianas y cotidianas, varias de las que tomaron un carácter maligno, produciendo la muerte, por mas que se acudiera energicamente con las medicaciones oportunas. Siguen las irritaciones gastro-intestinales, las erisipelas y las viruelas; no escasearon los dolores reumáticos y nerviosos; observándose por último algunos casos de congestiones cerebrales, de hemorragias procedentes de los órganos supra diafragmáticos y de vesículas. Predominaron entre las afecciones crónicas las parálisis, las artritis, las flegmiasias de las membranas serosas y mucosas, las peculiares de la matriz, las afecciones del corazón y de los grandes vasos y las tisis tuberculosas. La mortandad no ha sido excesiva para el número de enfermos que ha habido, tanto en los establecimientos públicos de beneficencia como en las casas particulares.

El ayuntamiento de esta corte ha acordado en una de sus últimas sesiones que los dignos profesores de medicina del cuerpo facultativo de la hospitalidad domiciliaria sean declarados y nombrados médicos titulares de Madrid, en recompensa de los importantes servicios que vienen prestando á los vecinos indigentes, y á la misma municipalidad en el delicado desempeño del reconocimiento de quintos.

De Trigueros del Valle nos dicen que el comercio de granos continúa con alguna animacion por aquellos pueblos, realizando los compradores algunas partidas muy buenas á los precios de 45 y 44 rs. fanega, segun su peso y calidad. El vino ha llegado á pagarse á 15 1/2 reales cántara desde 15 1/4 que tenia á mediados de agosto, no pudiendo tener otro fundamento esta subida que la sequia y el oídium, pues habia otros muchos. El pedido solo para Palencia durante estos últimos dias, ha sido excesivo, para que sucediese lo contrario por la feria que actualmente se celebra en dicha poblacion, donde casi pudiera asegurarse que en dichos dias no se consumirá otro vino que el de este pueblo; han pasado de 3,000 cántaras las que en 15 dias se han trasportado á dicho punto. Sin duda los demás artículos, como cebada, centeno, legumbres, etc., conservan sus precios nominales, por la escasez que de ellos se ofrecen á la venta.

El dia primero del actual ingresaron tres presos en la cárcel de Levante, en Málaga, uno de ellos de Carlama y los dos restantes de los partidos rurales: el 2 lo verificaron 58 individuos procedentes de Villanueva de Tapia, y el dia 3, de este último pueblo y de los de Alfarnate, Trabuco, Benamargosa y Casabermeja; todos ellos por suponerseles complicidad en los sucesos de Loja. El 30 del mes último, fueron puestos en libertad 7 individuos presos por consecuencia de los mismos acontecimientos, 3 el dia 1.º y otros 3 el 3.º para los que se habia pedido la absolucion, habiendo sido trasladados

á la cárcel de la Goleta 3, cuyas sentencias han sido aprobadas.

A pesar del mal estado de los caminos á causa de la sequia ha estado muy concurrída la fiesta mayor de Manresa, celebrándose con la pompa y solemnidad de costumbre la funcion de iglesia y mas tarde la procesion que iba acompañada de varias músicas que habian sido ajustadas á propósito en Barcelona y otras poblaciones.

Segun escriben de Tortosa las calenturas terciarias tienen tal desarrollo que solamente de matriculados existen 142 atacados de ellas. La pesca llamada de la encañada, que larará suprimida muy pronto, pues de 50 pescadores que habia dedicados á ella solamente quedaban 6 útiles estando los demás con tercianas.

Animado como de costumbre estuvo anoche el circo ecuestre de Mr. Price, donde á beneficio de Mr. William Pastor se ejecutó una variada funcion. Pertenecieron los honores de esta al beneficiado, que voltea con esa rapidez asombrosa que solo viéndola se concibe; al jóven artista español Sr. Camargo que dió pruebas en el torniquete de ser ya un escelen.e. gimnasta; á Julio Perez (tambien español), que trabajó con asombrosa seguridad; al jóven Hubert Meers, que hizo con el éxito de siempre maravillas en los tres trapecios, y últimamente, á la simpática y notabilísima madama Adams, que repitió en la cuerda la danza con almadrabras, siendo, como de costumbre, estrepitosamente aplaudida.

La Union de Paris, dice haber fallecido en el destierro después de una larga y penosa enfermedad, la princesa de Scilla, jóven recomendable de una noble familia napolitana, que á los bellos dotes del talento, unia las mas hermosas cualidades del corazón, y era como la providencia de los emigrados sicilianos y el adorno mas precioso de aquella interesante colonia.

La voz elevada dias pasados por el almirante Romano-Desfossis en favor del trono temporal de los Papas ha encontrado un generoso eco á la otra extremidad de Francia, pues el señor baron de Carayon-Latour, diputado en el cuerpo legislativo, y uno de los 91 que votaron en dicho cuerpo la supresion del parágrafo del mensaje que podia interpretarse como un cargo al soberano Pontífice, y que preside esta ano el consejo general del Tara, ha pronunciado un discurso en la apertura de esta Asamblea, en el que demuestra claramente que los sentimientos tan noblemente expresados en Brest no están circunscritos á la Bretaña, sino que tienen eloquentes intérpretes en los demás puntos de Francia.

Las noticias del rio de la Plata anuncian que en la Confederacion argentina seguian en presencia los ejércitos beligerantes, sin que pareciese que trataran de venir pronto á las manos segun costumbre de aquellos paises. El general de la Confederacion, Urquiza, y el general de Buenos-Aires, Mitre, conservaban sus posiciones, haciendo este último fortificar la capital. Nada habian conseguido los buenos oficios de Francia, Inglaterra y el Paraguay. La escuadra francesa é inglesa se dirigian á la Plata en actitud de observacion. Nada de particular en Montevideo, sino que la ley de amnistia no habia logrado hacer volver á ninguno de los emigrados; el gobierno estaba en tratos con el mas importante de ellos, el general Flores.

El Moniteur del vecino imperio, en su número del 25 del pasado, publica la aprobacion de los estatutos de la compania general marítima que toma el nombre de Compania general trasatlántica. Esta empresa se encarga de los siguientes servicios: 26 viajes anuales del Haye á Nueva York, y otros 24 de Nantes á las Antillas, durante 20 años por una subvencion anual de 9,500,000 francos (mas de 35 millones de reales) y un anticipo que hace el gobierno francés de 18,600,000 francos, sin interés, descontándose cada ano de la subvencion 950,060 francos.

El Constitucional, desp es de desmentir la noticia de la ocupacion de Tángier dada por el correspondiente de un periódico, dice que prescindiendo del compromiso contraido por el emperador de Marruecos para no consentir que ninguna nacion extranjera ocupase Tángier, se debe recordar que cuando á

poco de la paz de Vad-Ras se quiso negociar un empréstito en Inglaterra para satisfacer la indemnizacion á España, fracasó este proyecto por haberse negado á garantiz rle el gabinete inglés. Suponer, que en el estado actual de Europa sea posible que las fuerzas inglesas pongan el pié en una posesion tan importante, es una hipótesis tan inverosímil, que no merece refutacion á juicio de nuestro colega.

Durante el último invierno, las cañerías de hierro de la fábrica del gas de Viena se han encontrado casi obstruidas por una porcion considerable de cristales transparentes de forma regular, muy finos y de dos centímetros próximamente de longitud. Analizados detenidamente por el Sr. Mandelbluh examinados bajo el punto de vista cristalográfico por M. Ditscheiner, en el laboratorio del Dr. Schöber, este último señor ha tenido ocasion de leer una memoria á la Academia de Ciencias de Viena la cual no deja duda alguna acerca de la composicion de estos cristales, que es la del bicarbonato de amoniaco. Esta sal formada en este caso, de un modo espontáneo y por via seca ha venido á demostrar que es posible su formacion en circunstancias en las cuales habia sido inútil tratar de obtenerla.

En el mercado de granos de Madrid de ayer se han vendido 481 fanegas de trigo, de 52 1/2 á 60, quedando por vender 246 fanegas de trigo; la cebada se vendió de 28 á 50; y la algarroba á 57.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Marsella 7. Dicen de Roma, que toda la linea de fronteras, aunque libre aun, está ocupada por los piamonteses, que tienen artilleria y amenazan pasar el rio si se ven obligados á perseguir á las bandas de reaccionarios.

Se asegura que monseñor Sacco ni ha sido nombrado gran cruz de la Legion de Honor.

Se desmienten los actos de hostilidad de Antoaelli contra el gobierno francés.

Dicen de Nápoles que veinte batallones han impedido la reunion de Cipriano á Calavone, que penetró en los Abruzzos Victor Manuel, que llegará el 20 á aquella ciudad, inquirará muchos presos, siendo deportados los demás en la escadra inglesa. Se sigue hablando del casamiento de la princesa Maria de Saboya con el duque de Braganza, hermano del rey de Portugal.

De Castellamare dicen que el desembarco de los ingleses no tiene otro objeto que el de ejecutarse en maniobras militares.

Pesth 7. Por una órden imperial, ha sido disuelto el comité de Pesth, quedando el comisario régio revestido de amplios poderes administrativos.

Londres 7. Las noticias de Nueva York llegan al 24. La guerra continuaba y la agitacion de los ánimos era estremada, habiendo empezado la anarquía. Una importante expedicion á las órdenes del general Butler, ha salido de Monroe. Esta se compone de cuatro fragatas y varias cañoneras, y lleva 4,000 hombres y 100 cañones. Dicese que los federales han sido derrotados á las órdenes del general Roseanrauz, por los confederados á las del general Flogot. Tambien se dice que los confederados en el Nordeste del Missouri se retiraban perseguidos por los federales.

Una diputacion de banqueros de Nueva York y de Boston fué á Washington á pedir la continuacion energética de la guerra.

En Washington han sido presas tres señoras por espías de los confederados.

El gobierno federal ha prohibido la circulacion de tres periódicos de Nueva York. El corregidor de Washington ha sido preso y encerrado en el fuerte Laffayette, con otras personas de importancia. El fuerte de Timore se rindió á las tropas federales.

El gobierno federal no permitirá que Kentuki continúe en su neutralidad.

Paris 7. El general Mosquera ha organizado un gobierno en Bogotá, que funciona perfectamente.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de ayer no se fijaron precios porque no se hicieron operaciones.

TOROS.

MEHA CORRIDA ESTE AORDINARIO. Con toros aurorados y blancos...

Respecto a los banderillos, hubo de todo. El Gordito solo puso un par en regia al segundo toro...

De los espadas no quisieramos hablar. Cayetano mató el primer toro de una estocada corta y otra atravesada...

El cuarto de tres pinchazos, una estocada corta y otra tendida. José Corona despachó al segundo de un mete y saca bajo...

Llamamientos civiles. Por el gobierno civil de esta provincia se llama a D. Saturnina López de Andújar...

Itaciones judiciales. Por el juzgado de Maravillas se cita a los escritores de cuarta clase de la sociedad La Paloma...

La plaza estuvo muy mal dirigida, y regularmente presidida por D. Manuel Amuñoz y Mejía.

NOTICIAS.

Santo de hoy. Santa María de la Cabeza.

Cultos. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pascual...

Se practicar el culto semanal a Jesús crucificado en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud...

Orden de la plaza. Servicio por la hoy. Parada: Baza y Galicia.

Subastas. El 13 del actual se verificará la del arriendo separado de los pastos de los quintos titulados Altos de Miralrey...

ante su Direccion general. El 15 de octubre la de la concesion de la seccion del ferro-carril de Monforte a Vigo...

Defunciones. Ha fallecido en esta corte don Tomas Blanquez.

Temperatura. El calor continúa haciendose sentir de un modo extraño a la estacion, pues antes de ayer marcó el termómetro 30° y ayer 29°...

Academia de frances. Con es e título va a inaugurarse una academia filosófica, cuyo po. menor hallarán nuestros lectores en el lugar correspondiente...

Inclusa. El alta y baja de este establecimiento en el mes pasado ha sido: alta, 5,883; baja, 207; existencia para este mes, 5,676.

Colegio de la Paz. El alta y baja de este establecimiento en igual mes fue: alta, 455; baja, 7; existencia para este mes, 448.

Llamamientos civiles. Por el gobierno civil de esta provincia se llama a D. Saturnina López de Andújar...

Itaciones judiciales. Por el juzgado de Maravillas se cita a los escritores de cuarta clase de la sociedad La Paloma...

Se abre un curso de francés en esta corte, cuyo po. menor hallarán nuestros lectores en el lugar correspondiente...

los lujosos establecimientos que la rodean. Por real orden de 3 de julio último, fué nombrado administrador de la misma D. Saturnino García de la Puente...

Conversion de documentos. La junta de la deuda pública anuncia hallarse corrientes en su tesoreria para su entrega a los interesados...

Cosmorama. Consta de muy lindas vistas y de autómatas de mérito, el que se enseña gratuitamente al público que asiste al modesto pero confortable café de San Antonio de los Portugueses.

Real colegio del Escorial. Este nuevo establecimiento de enseñanza que se halla bajo la direccion del Reverendísimo padre Claret...

Se abre un curso de francés en esta corte, cuyo po. menor hallarán nuestros lectores en el lugar correspondiente...

Se abre un curso de francés en esta corte, cuyo po. menor hallarán nuestros lectores en el lugar correspondiente...

ANUNCIOS.

MUSICA. SE DAN LECCIONES de solfeo a precios sumamente módicos. Las personas que quieran recibir la instrucción...

TRATADO DE TOPOGRAFIA, por los señores Soldevilla. Se ha repartido la primera entrega del Tratado de planimetría.

TERCER ANIVERSARIO. D. Manuel Muscardi, que en paz descanse, falleció el día 10 de setiembre de 1838.

Llamamientos militares. Por el juzgado de Guerra de Castilla la Nueva se cita a junta de acreedores a la testamentaria del señor general Mazaredo.

Presupuesto municipal. La alcaldía de esta capital anuncia hallarse de manifiesto en la secretaría del Excmo. ayuntamiento de esta corte el presupuesto municipal de ingresos y gastos para 1862.

Amortizacion de acciones de carreteras. La junta de la deuda pública anuncia que el día 14 se verificará el sorteo de la amortizacion de las siete acciones de carreteras que deben recogerse de las que existen en circulacion ya canceladas...

SE ALQUILA UN PISO CON muebles de lujo. Darán razon, Preciados, 26, principal. (0, 0, 7, 8, 9, 10, 11 y 12)

REGALO SE REGALA UN Puñalero ó una boquilla para puros,

MARIANO MARCO, FUMISTA. ha trasladado sus talleres desde la calle de San Vicente Alta, núm. 12, a la de la Fé, núm. 10...

ACADEMIA DE FRANCÉS.

El 15 de este mes se abrirá una, costanilla de Santiago, núm. 3, cuarto principal izquierdo. Se compondrá de dos clases...

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, de 6 a 12 rs., fabricado por don Mariano Marraco...

SE NECESITAN APRENDICES para fotografia. Calle de la Luna, núm. 38.-(7, 8, 9 y 10.)

SE NECESITA UN LOCAL EN Spiso bajo, para taller ó fabricacion, que conste de unos dos mil pies superficiales...

CON JULIO PAUCHET, D. J. S. A. R. el duque de Aquilón. Conservacion de los dientes y muelas caradas...

COLEGIO DE SANTA ISABEL de primera clase, incorporado a la Universidad central, calle del Barquillo, núm. 5.

Se dan asientos y se reciben encargos para Santiago, Pontevedra y Vigo, además de los puntos por donde pasan los coches de esta empresa.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA TODAS LAS CARRERAS CIVILES Y MILITARES, PLAZUELA DE PUERTA CERRADA, NÚM. 17, PRINCIPAL, BAJO LA DIRECCION DE D. ISIDRO GIOL Y SOLDEVILLA.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla.

REAL COLEGIO DEL ESCORIAL

agregado a Universidad central y bajo la direccion del Excmo. e ilustrisimo y Rmo. Sr. D. Antonio Maria Claret, arzobispo de Trajano-polis...

EL NUEVO Y ACREDITADO VAPOR ESPAÑOL SANTA JUSTA.

saldrá de VALENCIA para BARCELONA y MARSELLA, el lunes 9 de setiembre a las cuatro de la tarde...

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS.

MANANTIAL DE CREDITO.

asociacion mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

ESPECTACULOS DE HOY. TEATRO DEL PRINCIPE. Compania dramática italiana, bajo la direccion de FILIPPO PROSPERI...

TEATRO DELA ZARZUELA. Funcion para hoy lunes 9 de setiembre, a las ocho y media de la noche...

CIRCO DE PRICE. Compania ecuestre gimnastica. FUNCION A LAS 8 1/2 DE LA NOCHE.

El desconcierto instrumental, escoren comica desampañada, por los clowns Sres. Whittome y Sechl.

El desconcierto instrumental, escoren comica desampañada, por los clowns Sres. Whittome y Sechl.